
 
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  
	
  

PréfIxes et suffIxes 
 

Le préfixe est placé devant le 
mot : gonfler ! dégonfler 
 
Le suffixe est placé après le 
radical : la colle ! le collage ; 
coller 

Les famIlles de mots 
	
  

Ils sont formés du même 
radical : 

Terrasse / terrestre : 
terr- 

Ils ont un sens commun 

Les synonymes 
	
  

L’arrivée de mon grand-
père surprend le chat ! 
L’arrivée de mon grand-
père étonne le chat. 
	
  

Les contraIres 
-­‐	
  Ils	
  sont	
  opposés	
  :	
  

gentille	
  –	
  méchante	
  
-­‐	
  On	
  les	
  appelle	
  antonymes	
  
-­‐	
  Je	
  peux	
  rajouter	
  un	
  
préfixe	
  au	
  radical	
  :	
  
heureux	
  /	
  malheureux	
  

Les dIfferents sens d’un mot 
Un mot peut avoir plusieurs 
Je situe la rue une carte /Je 
porte une carte avec mon nom. 
 
Je m’aide du contexte pour 
savoir dans quel sens un mot 
est utilisé . 
	
  

Regrouper les mots par domaIne  
-­‐	
  ils	
  peuvent	
  être	
  de	
  nature	
  différente	
  :	
  
semer	
  (verbe),	
  jardin	
  (nom),	
  fané	
  
(adjectif)	
  !	
  domaine	
  du	
  jardinage	
  
-­‐	
  pour	
  enrichir	
  un	
  domaine	
  je	
  cherche	
  
des	
  synonymes	
  :	
  
terrain	
  –	
  parcelle	
  
ou	
  des	
  mots	
  de	
  la	
  même	
  famille	
  :	
  
jardin	
  –	
  jardiner	
  -­‐	
  jardinier	
  

Le petit 
mémo de : 
__________ 

 
	
  

Le petit 
mémo de : 
__________ 
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